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從高山到低谷 

親愛的弟兄姊妹平安 

        我們今天要繼續來看以利亞的故事，今天這段經文包含兩個主要的部分，首先是以利亞在迦密山上的禱告與大雨的降臨，其次是他在

面對耶洗別威脅時的逃亡。     

        我們上次講到以利亞在禱告之前做了三件事，第一件是重修毀壞的祭壇，代表「重新分別為聖。」第二件是以十二塊石頭築壇，代表

「立約與奉獻。」第三件是叫百姓拿水澆在祭壇和祭物上，直到溝滿出來，代表我們要「以順服為祭獻給上帝。」   

        接著，以利亞就向上帝禱告，求上帝讓以色列人知道耶和華是上帝，讓以色列百姓的心能轉向上帝。上帝就從天上降下火來燒盡一切

的祭物和水，讓百姓的心再次歸回，知道耶和華是上帝，並在基順河邊殺了巴力的眾先知。 

        在除去這些巴力的先知，百姓的心重新歸耶和華為聖之後，以利亞接著要做上帝在開頭就吩咐他要做的事，列王紀 18:1，過了許久，

到第三年，耶和華的話臨到以利亞說：「你去，使亞哈得見你；我要降雨在地上。」 

        為什麼上帝說祂要降雨在地上？因為在過去三年半，上帝用乾旱來懲罰以色列人偏離正道、敬拜巴力的，而在以色列人回轉後，上帝

就賜下恩典。我們可以從以利亞的服事中看到上帝的公義與恩典。上帝不只是透過先知宣告審判，也同樣透過先知宣布恩典與拯救要臨

到。當以色列人回轉，上帝便準備再一次賜下恩典，降下雨水。同樣的，當我們在苦境中的時候，我們需要的是堅心等候上帝的拯救與恩

典來到。 

        接下來，我們要繼續來看，為什麼以利亞會對亞哈說，你現在可以上去吃喝，因為有多雨的響聲了？那個時候下雨了嗎？當然沒有！

當時天上其實還一片晴朗，沒有任何要下雨的樣子。但以利亞為什麼敢這樣對亞哈說？其實以利亞是憑著他對上帝的信心說這些話。 

        他的信心是建立在哪裡呢？他的信心是建立在上帝的話語，因為上帝已經告訴以利亞，祂要降雨在地上，以利亞相信上帝的話語絕對

不落空，這是他在亞哈面前可以如此篤定的原因。 

        接著，以利亞上了迦密山頂，屈身在地，將臉伏在兩膝之間，這是一種非常謙卑的祈禱姿勢。他對僕人說：「你上去，向海觀看。」

僕人一共去看了七次，前六次都沒有看到任何異象，直到第七次，才見到一小片如人手般大小的雲彩。這就是以利亞禱告的態度，抓住上

帝的應許禱告，並且忍耐直到看見上帝成就祂的心意。 

        親愛的弟兄姊妹，這也應該是我們禱告的態度，站立在上帝話語的應許上禱告，並且忍耐直到看見上帝成就祂的工作。我們應該都有

聽過喬治穆勒這個禱告的偉人，他一生有超過五萬次禱告蒙上帝應允，他曾為一個朋友的信主禱告超過 50 年，就在他離世之後，上帝應

允了這個禱告。親愛的弟兄姊妹，我們應該都曾為了某些事禱告很久，我們現在還繼續為這些事禱告嗎？願主幫助我們能持守禱告，並忍

耐直到上帝成就。 

        接下來經文繼續告訴我們說，在第七次的時候，僕人看見有一小片雲從海裡上來的時候，以利亞就立刻叫僕人去通知亞哈趕快下山，

以免大雨阻擋。這讓我們看到以利亞對上帝的工是何等的敏銳，他知道上帝的工已經成了，即便看起來只是一片小小的雲。 

        親愛的弟兄姊妹，我們是否也如此敏銳上帝的工呢？很多時候，我們覺得上帝沒有回應我們的禱告，或我們常常不覺得上帝在做工，

其實是因為我們沒有敏銳上帝的作為已經開始，並且正在進行。我們需要常常留心上帝在每個時刻的工作，因為我們的上帝常常在細微處

工作，我們只有認識到上帝的旨意正在成就，才能正確地與上帝同工，在最後看見豐盛的結果。 

        接下來，我們一起來想想，當以利亞在亞哈前面到達耶斯列的時候，以利亞心中在想什麼？我相信以利亞的心情一定非常的興奮，非

常的雀躍歡喜。因為上帝不僅降火證明祂是真正的上帝，同時降雨結束了以色列的乾旱，而以利亞自己帶領百姓殺死了所有巴力的先知，

他本身還因為上帝的靈充滿，得著極大的能力，這不僅是以利亞屬靈的高峰，也讓以利亞認為以色列國的復興就要來了。但結果卻出乎以

利亞的意料，完全跟他想的不一樣。 

        在列王紀 19:1-3，我們看到，當亞哈將這一切事告訴耶洗別後，耶洗別非常憤怒，威脅以利亞說：「明日約在這時候，我若不使你的

性命像那些人的性命一樣，願神明重重地降罰與我。」當以利亞聽到這句話的時候，恐懼就抓住他的心，讓他因為害怕而逃跑。 

        這位剛剛經歷上帝大能的先知，為什麼在面對威脅的時候會變得如此脆弱？我們可以想像一下，以利亞在前面的服事中，精神、體力

和靈性都有著非常大的消耗，然而在他耗盡一切之後，他卻發現，原來他如此的努力但卻什麼都無法改變，他在三年的等待中，等來的不

是復興，還是黑暗。原來他期待的復興並不會來，黑暗的勢力依舊猖狂，原來人並沒有因為上帝的作為而歸向祂，以色列仍將在黑暗之

中，這種巨大的落差讓以利亞失去盼望與勇氣，陷入絕望與黑暗裡面。 

        親愛的弟兄姊妹，在以利亞的身上讓我們看到，在屬靈的得勝之後，就立刻進入了生命的曠野，其實這就是上帝要以利亞學習的功

課，當然也是我們要學習的功課。其實耶穌在祂服事的旅程中，也同樣面對這樣的狀況。 
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     我們一起來看兩處經文，路加福音 3:21-22，眾百姓都受了洗，耶穌也受了洗。正禱告的時候，天就開了，聖靈降臨在他身上，形狀彷

彿鴿子；又有聲音從天上來，說：「你是我的愛子，我喜悅你。」路加福音 4:1 說，耶穌被聖靈充滿，從約旦河回來，聖靈將他引到曠

野，四十天受魔鬼的試探。 

我們同樣看到，耶穌在經歷屬靈高峰後，馬上就進入試煉的曠野。 

        在創世紀裡面，我們也看到雅各在得到以撒的祝福之後，馬上就被以掃逼入曠野。在出埃及紀中，以色列人剛經歷上帝權能的展現，

上帝剛滅完埃及人的長子，讓他們經歷其他九災，就立刻帶他們離開埃及，進入曠野。親愛的弟兄姊妹，曠野的經歷是重要的，也是我們

每個人的必經之路，上帝一定會將曠野放在我們的生命裡面，所以我們隨時都需要預備自己進入曠野。但是為什麼我們會進入曠野？在曠

野中我們又該做什麼？詳細的部分我們下禮拜再來講。但是在曠野中我們有一件事是需要做的，也是上帝在曠野中給我們最重要的功課，

就是真實的與上帝面對面。 

        如同雅各被帶到曠野裡面，什麼都沒有了，家沒有了，安全沒有了，喜樂沒有了，只有黑夜籠罩在荒涼的曠野，但上帝卻在那個黑暗

荒涼的曠野中向雅各顯現。如同以利亞，原本只是要在羅騰樹下等死，但是上帝卻在曠野中帶他走向何烈山，就是上帝自己的山，上帝就

在那裡對他說話，重新呼召他，讓他做列國的先知。          

        所以親愛的弟兄姊妹，以利亞雖然因為逃避而進入自己生命的曠野，但是在他的曠野的經歷中，卻經歷上帝溫柔地扶持與安慰，讓他

能在心靈的休息和肉體的飽足中重新出發。 

        所以親愛的弟兄姊妹，如果我們正在曠野中，請我們不要失志與憂傷，上帝一定能理解我們的軟弱，並在我們最需要的時候賜下祂的

恩典，因為給我們的每一個環境一定不是枉然的，都是祂用智慧量好的，就算是曠野，也是上帝要我們走進去的。 

        但是請我們不要擔心，上帝要待我們如同祂待以利亞一樣，用恩典來纏裹我們的缺乏，用慈愛與憐憫來醫治我們的心靈，撫平我們的

受傷，用信實來呼召我們繼續向前。 

        當我們用心去思想這段經文的時候，我們可以看到以利亞表現出極大的信心、忍耐和順服，但我們也同樣看到他生命中的軟弱、恐懼

和逃避，這就是人。 

        但是，經文同樣讓我們看到，我們要在上帝的帶領中謙卑，也要在我們的軟弱中看見上帝的帶領。這一切都在上帝的攝理中，上帝藉

著這一系列的事件，展現了祂的主權、信實、慈愛和憐憫，但最重要的是讓我們看到，上帝應許的實現並非都一帆風順，但不論高山或低

谷，上帝信實的慈愛永遠不改變，祂的恩典會持續幫助我們，直到我們真的走進祂的心意。 

        願主幫助我們在高峰或得勝裡面，仍然謙卑的看見自己是無用的器皿，仰望上帝的恩典。在低谷或軟弱的裡面，也堅定地認信耶和華

是我們的上帝，等候上帝再次差遣我們、使用我們，帶領我們踏上另一個高峰與得勝。 

       


